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尺規諮詢工作坊 大學高中充分交流

學校要聞

【記者葉語禾淡水校園報導】招生策略中心12月21至23日於守謙國際會議中心 

HC106及HC107舉辦「109 學年度大學招生專業化發展計畫-審查評量尺規高中諮詢工

作坊」，邀請高中端教師與本校招生專業化推動種子人員面對面交流，增加本校各學

系審查評量尺規的適切性。 

雙方以小組方式進行討論，三天來進行不少交流，其中高中端建議審查評量尺規設計

應回歸高中教學現場，注重學生選修科目及課程表現；評分標準應重「質」而不重「

量」，應降低量化指標，提升學習反思、學習歷程自述等比重；參酌學生自傳與讀書

計畫中所呈現對學系的瞭解，在多元表現中，校內外相關競賽及活動，應著重於學習

過程的經驗回饋和反思；撰寫學習歷程方面，建議採用「引導式自傳」的方式，可以

減輕高中及大學端的負擔，老師更可以明確瞭解學生的狀況；學習成績排名建議各系

可以採計重視的科目之排名，而非綜合所有科目之排名。大學端則在自傳方面，希望

透過不設限的自傳，來了解學生的創意及思考能力。 

淡江高中教務主任黃維彥表示，這次的討論有效拉近大學端選才標準與高中端育才目

標，期望可以提前擬定大學端相關課程的規劃，讓學生提前了解自己喜歡的科系。復

興高中輔導主任鄭麗華認為，透過與各學系的交流，可以預先得知學生們所須具備的

能力，往後可以依據所學，進入嚮往的目標科系，也為了避免進入大學後有轉系的困

擾。中正高中輔導主任陳嘉雯也肯定此次交流，在撰寫備審資料方面，能夠指引學生

針對學系需求培養實力，並更加了解自身的興趣與提升自我價值。大傳系主任許傳陽

指出，許多高中端老師對於學系的標準理解不足問題，透過本次的交流得以解決，大

學也得以理解高中課程的規劃及實施現況，「感謝招生策略中心的安排，讓雙方有更

多理解，在尺規的設計上也更能掌握方向。」




